
14

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
103 года

www.ap22.ru

Барнаул дал пять!

«Переслащённая» кровь
14 ноября отмечается 
Всемирный день борьбы 
с сахарным диабетом.

Дата была выбрана в знак 
уважения и памяти великого 

ученого Фредерика Бантинга, родившегося в 
1891 году в этот день. В 1922 году он буквально 
спас 14-летнего подростка, страдавшего тяже-
лой формой заболевания. Ученый провел ему 
курс лечения инъекциями инсулина, после 
чего подростку стало гораздо лучше.

Данное открытие позволило создать новый 
лекарственный препарат, спасший в будущем 
многие жизни. А в 1979 году смогли синтезиро-
вать человеческий инсулин с помощью генной 
инженерии.

В Алтайском крае зарегистрировано около 
100 тысяч пациентов с сахарным диабетом 
2-го типа. В 2019 году дополнительно выявлено 
8 тысяч жителей региона с таким диагнозом.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Надо ещё побыть дома

Жителям региона старшего поколения предписано 
соблюдать режим самоизоляции с 15 ноября по 26 декабря.

Работающие пенсионеры могут оформить электронный 
листок нетрудоспособности и получить пособие от ФСС. 
Больничный положен работающим гражданам старше 65 лет, 
которые не находятся в очередном отпуске и не переведены 
на дистанционную работу.

Чтобы получить больничный, нужно уведомить рабо-
тодателя о желании соблюдать самоизоляцию. Посещать 
поликлинику не требуется. Листки нетрудоспособности 
будут оформлены дистанционно. Все периоды будут оплачены 
из бюджета ФСС, сообщает пресс-служба губернатора края.

Работодатель должен проинформировать работников 
старше 65 лет о возможности уйти на больничный. Режим 
самоизоляции предусматривает запрет на выход из дома, 
за исключением вынужденных ситуаций. К ним относятся 
посещение медучреждений, приобретение продуктов пита-
ния и иных товаров первой необходимости.

Татьяна ПЕРВОВА

«Урожайная» осень
Минсельхоз составил рейтинг хозяйств с самыми удой-

ными коровами по итогам девяти месяцев. Лидером при-
знано хозяйство «Урожайное» Советского района.

Как сообщают в министерстве, с начала года на сельхозпред-
приятии от каждой коровы надоили 7297 килограммов молока. 
Второе место – у хозяйства «Алтай» Заринского района (7243 кг).

Замыкает тройку лидеров «молочного» рейтинга агро-
фирма «Урожай» Зонального района (7174 кг).

В пятерке лучших также оказались хозяйство «Золотая осень» 
Алейского района  и СПК «Бурановский» Павловского района.

От медицины до ЖКХ
В Алтайском крае создали Центр управления регионом 

(ЦУР). Он приступит к работе с 20 ноября. Возглавил ЦУР 
Евгений Нечепуренко, который до этого был начальником 
управления печати и массовых коммуникаций.

«Ему хорошо знакома эта работа – под руководством на-
чальника управления печати и массовых коммуникаций 
с 2018 года в Алтайском крае действует система обратной 
связи с населением «Инцидент-менеджмент». Обративши-
еся получают помощь в ликвидации незаконных свалок, 
оперативном возобновлении тепло- и энергоснабжения, 
ремонте участков дорог, дворовых территорий, тротуаров 
и так далее», – пояснили в правительстве региона.

Центр предназначен для сбора информации, моделиро-
вания, прогнозирования и принятия решений в области 
регионального управления. Еще одна функция – обмен инфор-
мацией с федеральными органами государственной власти. 
Такое поручение дал президент России Владимир Путин.

По замыслу не люди должны обращаться в ЦУР, а сама 
система отслеживает проблемные вопросы. Это касается 
как обращений в социальных сетях, так и направленных 
адресно через платформы обратной связи.

В свою очередь исполнять обязанности начальника управ-
ления печати и массовых коммуникаций будет заместитель 
руководителя управления Вячеслав Киричук.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Главные вопросы
17 ноября в редакции «Алтайской правды» состоится 

прямая линия с министром образования и науки региона 
Максимом Костенко.

Ее главные темы – организация образовательного процесса 
в период пандемии, защита детей и педагогов и условия вве-
дения удаленного обучения, горячее питание для учащихся 
младших классов, а также новое оборудование столовых 
и обновленное меню. Максим Александрович ответит на 
ваши вопросы во вторник с 14 до 15 часов по телефону: (3852) 
63-00-65.

Мария ИВАНОВА

53    
  
 
Из резервного фонда Правительства РФ на 

эти цели выделено 5 млрд рублей. Алтайский 
край получит 44 ПАЗа разной вместимости, 
семь «газелей», два УАЗа. Транспортные сред-
ства будут направлены в муниципалитеты до 
конца года.
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Ветер южный, 2-7 м/с. 
Утром местами изморозь. 
На дорогах гололедица. 

-2о -7о
ночь

-1о -6о

день

-1о -6о -1о -3о

0о -5о

день -3о -8о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-восточный, 2-7 
м/с. Ночью небольшой, по югу 
умеренный снег, днем снег, 
гололедные явления.  Утром 
местами изморозь. На дорогах 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, с переходом 
на восточный, 3-8 м/с. 
В отдельных районах неболь-
шой снег. Утром местами 
изморозь, туман. На дорогах 
гололедица. 

15 ноября

16 ноября

8-800-2000-112
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Собираем рюкзаки
Затянувшиеся осенние 
каникулы в школах Ал-
тайского края подходят 
к концу. С 16 ноября нач-
нется вторая четверть. 
Правда, не во всех учеб-
ных заведениях уроки бу-
дут проходить в очном 
режиме.

Решение о том, как будет 
идти обучение в школах, 
принято на заседании опер-
штаба. Его провел 12 ноября 
губернатор Виктор Томенко. 
Особо отмечалось, что занятия 
начнутся в режиме строгого 
соблюдения профилактиче-
ских мер.

В каждой школе решение о 
форме организации занятий 
– традиционная или дистант 
– будет приниматься индиви-
дуально. При этом если болеют 
более 30% педагогов, то в очной 
форме уроки проводить не бу-
дут. Возможно только дистан-
ционное обучение.

При низком уровне заболе-
ваемости учебный процесс бу-
дет проходить в очной форме. 
В этом случае предлагается 
лишь усиление мер санитар-
но-эпидемиологической без-
опасности: масочный режим 
для учителей за пределами 
классных комнат, влажные 
уборки с дезинфицирующими 
средствами, термометрия и т. д.

При росте уровня заболе-
ваемости придется перейти 
на удаленку – по параллелям, 
классам или полностью школе. 
Также родители до улучшения 
эпидобстановки могут само-
стоятельно выбрать варианты 
продолжения обучения.

Виктор Томенко обратил 
внимание на необходимость 
строжайшего контроля со-

блюдения мер профилактики: 
«Санитарный режим должен 
строго выполняться!»

«Чтобы все мылось, прове-
тривалось, температура из-
мерялась, и входной фильтр 
чтобы работал. Возвращаемся 
к учебе только с учетом этих 
требований. Других вариантов 
не может быть», – подчеркнул 
губернатор.

В целом санитарно-эпиде-
миологическая ситуация в 
регионе остается непростой. 
Продолжается рост вирусных 
пневмоний. В среднем реги-
стрируется около 500 случа-
ев каждые сутки. В ковид-
ных госпиталях развернуто 
5574 койки, из них свободно 
порядка 17%.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Динамо -Алтай» 
открыло хоккейный 
сезон  в  Барнауле . 
В первых домашних 
матчах 11 и 12 ноября 
наша ледовая дружи-
на дважды разгро-
мила соперников из 
Кургана, забросив в 
каждом поединке по 
пять шайб.

Т���������� 
������ �������

Возвращения большого 
хоккея алтайские болель-
щики ждали с нетерпением. 
Последний раз они собира-
лись на играх в «Титов-Аре-
не» в начале марта, изрядно 
соскучившись по подобным 
спортивным зрелищам. И вот 
наконец дождались!

На входе у болельщиков 
проверяли не только билеты, 
но и температуру, после чего 
на руки брызгали антисепти-
ком. Само собой, без масок не 
впускали. Социальное дис-
танцирование на трибунах 
– в обязательном порядке, 
поэтому места, на которых 
сидеть нельзя, были закле-
ены скотчем.

(Окончание на 4 стр.)

Вот она, радость от забитой шайбы!

В шахматном порядке.Измерение температуры обязательно.Опасный момент.
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Жителей края просят 
сообщать об уклад-
ке асфальта в снег и 
дождь.

Проект «Дорожная ин-
спекция ОНФ/Карта убитых 
дорог» начинает собирать 
информацию граждан о 
нарушении технологии 
дорожных ремонтных ра-
бот. Речь идет о случаях, 
когда асфальт укладывают 
в дождь, снег и при отри-
цательных температурах. 
Пожаловаться на дорожни-

ков можно через сайт про-
екта, а также его мобильное 
приложение или страницы 
в соцсетях.

Как отметил член Цен-
трального штаба ОНФ, депутат 
Госдумы Александр Васильев, 
количество жалоб на укладку 
асфальта в снег или дождь с 
каждым годом уменьшается, 
но они остаются, поэтому си-
туацию нужно держать на 
контроле.

– Мы видим, как в резуль-
тате такого отношения к делу 
на только что отремонтиро-

ванных участках появляются 
выбоины и ямы, стирается 
разметка, а затем читаем в 
новостях, как в таких местах 
разбиваются машины и гиб-
нут люди, – отметил парла-
ментарий. – Просим всех 
неравнодушных граждан 
сообщать нам о случаях на-
рушения технологии, чтобы 
мы вместе усилили контроль 
за дорожными работами.

Отправить обращение 
можно через сайт проекта 
https://dorogi-onf.ru/ – раз-
дел «Хочу отметить дорогу». 

Также информацию можно 
обнародовать через страни-
цы «Дорожная инспекция 
ОНФ/Карта убитых дорог» 
в соцсетях «ВКонтакте», 
Facebook, «Одноклассни-
ки», Instagram; через свою 
страницу в Instagram (в пу-
бликации надо отметить 
проект @dorogirussia) и че-
рез мобильное приложение 
проекта – раздел «Асфальт в 
дождь/снег». После модера-
ции обращение появится на 
сайте проекта.

Вадим КУЛЕШОВ

Немецкий эксперт –  
о сельском отдыхе

18 ноября в Алтайском крае пройдет Осенний форум по 
сельскому туризму для гостевых домов и турбаз.

Мероприятие пройдет в онлайн-формате. Вебинары проведут 
федеральные и международные эксперты. Специальный гость 
форума – владелец сельского гостевого дома «Мартерер-Хоф» в 
Германии Хайдрун Глазер. Модератором станет выпускник Про-
граммы стипендий правительства Великобритании Chevening, 
магистр Королевского сельскохозяйственного университета 
Светлана Пантюхина.

Желающим посмотреть эфир нужно зарегистрироваться 
на портале форума по ссылке: http://seltourism.visitaltai.info/.

Учителей  
познакомят с «цифрой»

Губернатор Виктор Томенко 12 ноября дал старт проекту 
цифровой трансформации образования в Алтайском крае.

Теперь на базе Алтайского института цифровых техноло-
гий и оценки качества образования будет проходить обучение 
педагогов цифровым технологиям, сообщает пресс-служба 
главы региона.

До конца года планируется провести уроки для 600 педагогов. 
Занятия начнутся уже на следующей неделе. Слушатели курса 
узнают, как создавать сайты, разрабатывать онлайн-курсы, 
администрировать операционную систему Astra Linux, решать 
задачи школьной информатики на языке программирования 
Pytho. Что особенно актуально, их обучат навыкам онлайн-ком-
муникаций в сфере образования, использованию мобильных 
технологий для смешанного обучения.

«В последнее время много говорится о том, что приходит 
дистант и изменяет все, что мы столетиями и десятилетиями 
наработали, – все уйдет в режим видео-конференц-связи. Но это 
не так: это только дополнительные наши возможности», – под-
черкнул Виктор Томенко.

Алёна ИВАНОВА

На пенсию – досрочно
Многодетные жительницы Алтайского края могут уйти 

на пенсию досрочно. Все нюансы назначения такой пенсии 
наши землячки смогут узнать во время прямой линии, ко-
торую краевое Отделение ПФР проводит 23 ноября, накануне 
Международного дня матери.

Отвечать на вопросы будет начальник управления органи-
зации назначения и выплаты пенсий Отделения Пенсионного 
фонда РФ по Алтайскому краю Ирина Неверова.

Она подскажет, кто из многодетных матерей получает право 
досрочного выхода на пенсию, каким при этом должен быть стра-
ховой стаж и какие документы необходимы. Также жители края 
смогут задать и другие вопросы по назначению и выплате пенсий.

Звоните по телефону 8 (3852) 39-98-00 с 10.00 до 11.00.

С хорошей экономией
Почти до конца года жители Алтайского края могут путе-

шествовать в плацкартных вагонах со скидкой 40%.
Такую акцию до 24 декабря запустила на поезда дальнего 

следования Федеральная пассажирская компания.
Правда, недорогие билеты можно купить лишь на верхние 

места (34, 36) и верхние боковые места (с 38 по 54). К сожалению, 
скидка не распространится на детский тариф и тариф для ор-
ганизованных групп пассажиров.

Сейчас в поездах усилены противоэпидемические меры безо-
пасности. Увеличена периодичность уборки вагонов с примене-
нием дезинфицирующих средств. Также во всех поездах дальнего 
следования бесконтактными термометрами не менее двух раз в 
сутки измеряют температуру у пассажиров в пути.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В следующем году увеличит-
ся поддержка алтайских 
фермеров и сельхозкоопера-
тивов в рамках нацпроекта, 
направленного на развитие 
малого и среднего предпри-
нимательства.

По словам министра сельского 
хозяйства края Александра Чеботае-
ва, в этом году в рамках нацпроекта 
на развитие алтайского фермерства 
и кооперации государство выдели-
ло около 51 млн рублей. Поддержку 
получили 14 фермеров, 12 из кото-
рых вошли в новый кооператив, 
созданный в Чарышском районе, 

а два агрария включились в рабо-
ту кооператива, организованного 
в прошлом году в Немецком наци-
ональном районе.

В данный момент Минсельхоз 
Алтайского края ведет консульти-
рование потенциальных участников 
нацпроекта. В 2021 году, по предвари-
тельным данным, финансирование 
этого направления увеличится до 
72 млн рублей.

Александр Чеботаев отметил, что 
Минсельхоз готов изучать и рассма-
тривать в рамках нацпроекта заявки 
фермеров и по поддержке мясных 
кооперативов, но такие пока не об-
ращались. Между тем в регионе есть 
опыт создания кооператива мясной 

направленности. Он организован 
по программе поддержки сельской 
кооперации в 2016 году на террито-
рии Целинного района. Кооператив 
«Дружба» на первоначальном этапе 
объединил порядка 10 фермерских 
хозяйств, занимающихся мясным 
скотоводством. С помощью господ-
держки в селе Дружба Целинного 
района был построен мини-завод по 
переработке мраморной говядины. 
Предприятие набирает обороты и от-
гружает продукцию не только в край, 
но и в другие сибирские регионы.

«Практика показывает, что на се-
годняшний день сельхозкооперация – 
наиболее эффективный инструмент 
защиты интересов аграриев и по-

вышения их доходности», – считает 
глава регионального Минсельхоза.

Он отметил, что Алтайский край 
одним из первых в стране начал под-
держивать кооперацию. С 2012 года 
была запущена целевая региональ-
ная программа, которая давала воз-
можность кооперативам получать 
компенсацию части затрат на при-
обретение техники и оборудования 
для хранения и транспортировки 
продукции.

С 2015 года на федеральном уровне 
в рамках государственной програм-
мы развития сельского хозяйства 
также заработали меры поддержки 
кооперации. За пять лет в Алтайском 
крае предоставлено 12 грантов на 

сумму 149 млн рублей. Средства 
направлены на строительство и 
модернизацию производственных 
объектов современным лаборатор-
ным, охладительным, упаковочным 
оборудованием, а также сельхозтех-
никой для закупа и переработки 
молока ЛПХ и фермерских хозяйств 
кооперативов Тальменского, Топчи-
хинского, Смоленского, Целинного, 
Чарышского, Первомайского районов.

В перспективе до 2025 года по этой 
программе планируется выделить 
еще не менее девяти грантов на об-
щую сумму 150 млн рублей.

Кроме того, с прошлого года в стра-
не заработал национальный проект 
«Малое и среднее предприниматель-
ство и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициати-
вы», в котором также есть отдельное 
направление по стимулированию 
развития кооперации.

В регионе была разработана мо-
дель создания сельскохозяйственно-
го потребительского кооператива. 
В ее основе лежит объединение 
глав крестьянских (фермерских) 
хозяйств, занимающихся производ-
ством продукции животноводства 
(молока, мяса), с последующей про-
дажей произведенной продукции 
в кооператив, который обеспечит 
концентрацию больших объемов 
сырого молока, его первичную об-
работку и реализацию на молочный 
завод по цене, сопоставимой с ценой 
продукции крупных хозяйств.

В целом фермеры и кооперативы в 
этом году только грантов получили 
на 180 млн рублей. На работающих в 
АПК предпринимателей приходится 
почти пятая часть общего годового 
объема субсидий. Фермерским хо-
зяйствам доступны все виды госу-
дарственной помощи: на развитие 
животноводства, растениеводства, 
на техническое перевооружение, 
льготное кредитование.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  АПК .

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .

  В АКЗС .

  НОВОСТИ .

  ГОСПОДДЕРЖКА .

Вместе интереснее и выгоднее

И мычат, и телятся Несвоевременный асфальт

Управа на «антимасочников»

В этом году в Рубцовском рай-
оне появилось еще одно фер-
мерское хозяйство. Александр 
Белогорцев, коренной житель 
села Половинкино, к открытию 
своего дела подошел с деревен-
ской основательностью, а бук-
вально через несколько месяцев 
выиграл грант Министерства 
сельского хозяйства Алтайского 
края по программе поддержки 
начинающих фермеров.

Всё� по плану
Государственная поддержка в сумме 

5 млн рублей и собственные более полу-
миллиона позволили расширить парк 
сельскохозяйственной техники и увели-
чить поголовье КРС.

Определенная база у предпринимателя 
уже имелась: паевая земля, 162 га пашни 
и 65 га выпаса. Плюс 15 голов скота. Плюс 
тракторы, комбайны, бульдозер и погруз-
чик. Работать и развиваться можно, было 
бы желание.

Александр все рассчитал, отразил в 
бизнес-плане и реализует его пункт за 
пунктом без осечек. Сначала, как только 
получил грант, взял новенький «Беларус» 
с навесным оборудованием. На остальные 
деньги Белогорцев запланировал приоб-
рести 35 нетелей высокопродуктивной 
симментальской породы. Договор о по-
купке подписал с КФХ «Стиль», которое 
находится в Поспелихинском районе. 
Скот племенной, на каждую корову име-
ется паспорт. И цена немалая – за всех 
заплатил свыше 4 млн рублей, добавив 
к средствам гранта собственные деньги.

С пополнёниём!
Недавно животные прибыли на новое 

место жительства. К этому моменту фер-
мер построил для них помещение площа-
дью 420 кв. м, рассчитанное на 46 голов 
дойного стада.

Сейчас новоприбывшие начали телить-
ся. Общее поголовье к концу года ожидает-
ся до 85 голов КРС. А это не только радость, 
но и очередные заботы: необходимо поме-
щение под молодняк. И предприниматель 
прикидывает, что лучше: расширять су-

ществующее или строить другое? Также 
к зиме Белогорцев планирует получить от 
новеньких не только телят, но и молоко. 
Как минимум по 700 литров в сутки.

85 голов – не предел. Фермер намерен 
разводить КРС и дальше, уже от своих ко-

ров. Согласно бизнес-плану, количество 
дойных коров через пять лет должно до-
стичь 112, общее поголовье – 336.

Польза для всёх
Также по условиям гранта предприни-

матель организовал три рабочих места. 
В обязанности сотрудников входят дойка, 
уход за скотом, работа на тракторе. По-
лучается, что Александр Белогорцев не 
только обеспечивает свою семью, но и дает 
возможность заработка односельчанам.

Немаловажно, что, оформив предпри-
нимательскую деятельность, фермер на-
рабатывает официальный трудовой стаж, 
делает отчисления в Пенсионный фонд, 
платит налоги. Тем самым он формирует 
свою будущую пенсию, а также способ-
ствует пополнению бюджета. Это только 
кажется, что копейки, а из них складыва-
ются рубли, которые в итоге идут на улуч-
шение жизни в стране, районе и каждой 
конкретной семьи.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора)

Председатель краевого 
Законодательного Со-
брания Александр Ро-
маненко считает, что 
нужно усилить кон-
троль за соблюдением 
масочного режима в 
торговых центрах.

Такое предложение он оз-
вучил на заседании краевого 
штаба по противодействию 
коронавирусу. Александр 
Романенко считает, что си-
туация с ношением масок 
вызывает беспокойство.

– Буквально на днях я сам 
был в одном из барнаульских 
торговых центров и видел, 
как не меньше трети всех по-
сетителей ходят или вовсе 
без маски, или неправильно 
ее надев, – рассказал спикер 
парламента. – Администрация 
торгового центра при этом не 
делает ничего, чтобы донести 
до покупателей необходимость 
их ношения. Когда я спросил 

администратора, почему они 
не обязывают людей надевать 
средства защиты, мне не отве-
тили ничего вразумительно-
го. Владельцам ТРЦ все равно. 
Такое ощущение, будто там 
решили, что указ губернатора 
и закон не для них. А усилия 
медиков, лечащих больных, 
ничего не стоят.

Сейчас в крае фиксирует-
ся по 220–230 заболевших ко-
ронавирусом в день. И волна 
заражений не идет на спад. 
По мнению Александра Ро-
маненко, такое происходит 

в том числе и из-за безответ-
ственности как бизнеса, так 
и некоторых сограждан.

– А между тем то, когда си-
туация начнет улучшаться, 
зависит от каждого из нас. И я 
искренне возмущен действи-
ями так называемых антима-
сочников, которые из-за своих 
непонятно как возникших 
принципов и бессмысленной 
упертости тормозят движение 
общественного транспорта и в 
целом мешают окружающим. 
До этих «товарищей» необхо-
димость соблюдать масочный 
режим будут доносить через 
суд и штрафы. Но всех осталь-
ных я хочу еще раз призвать 
быть ответственными и 
носить средства защиты, – 
обратился к жителям края 
председатель АКЗС.

Напомним, 30 октября 
внесены изменения в ука-
зы губернатора Алтайского 
края «Об отдельных мерах 
по предупреждению завоза 
и распространения новой 

коронавирусной инфекции 
COVID-19» и «Об использо-
вании гражданами средств 
индивидуальной защиты 
органов дыхания».

Теперь ношение масок 
предписано в любых учрежде-
ниях торговли, сферы услуг, в 
аптечных и медицинских ор-
ганизациях, в общественном 
транспорте, на остановочных 
пунктах, в такси, на парков-
ках, в лифтах и иных местах 
массового пребывания лю-
дей. Также в период с 23.00 до 
6.00 запрещено проводить 
зрелищно-развлекательные 
и досуговые мероприятия, 
оказывать услуги аналогич-
ного характера.

Александр Романенко по-
обещал, что краевые органы 
власти тщательно проанали-
зируют ситуацию, проведут 
рейды и найдут способ повли-
ять на ситуацию в торговых 
центрах.

Подготовила  
Кристина ЛИВЕР

ФАКТ
Фермеры производят по-
рядка 30% продукции рас-
тениеводства от общего 
объема. По производству 
молока с почти 45 тыс. тонн в 
2010 году к нынешнему периоду 
фермеры вышли на производ-
ство 81 тыс. тонн, по мясу – 
с 9 тыс. до 11 тыс. тонн.

К зиме Белогорцев 
планирует получить 
от новеньких не 
только телят, но и 
молоко. Как мини-
мум по 700 литров  
в сутки.

Фермеры и ЛПХ объединяются в кооперативы, чтобы реализовывать молоко дороже.

Александр Белогорцев с помощью гранта увеличивает поголовье скота.

БАРНАУЛ

https://dorogi-onf.ru/
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10 дней на ИВЛ
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В городском бассейне ЗАТО Сибирский в рабочие дни можно плавать бесплатно.

  О� ��ОМ ПИСАЛА �АП� .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.

И снова – поиск
После публикации в «АП» 
были найдены две уни-
кальные фотографии.

В августе наша газета рас-
сказала о Николае Изюмчен-
ко – удивительном человеке, 
организаторе кооперативного 
движения в Сибири и на Даль-
нем Востоке. Но интересен он 
не только этим.

Наш герой был знаком со 
Львом Толстым, встречался с 
ним (первый раз писатель посе-
тил отказавшегося от военной 
службы Изюмченко в тюрьме!). 
Классик не раз упоминал Ни-
колая Трофимовича в своих 
статьях, дневниках, письмах 
к Черткову. В Собрании сочи-
нений можно найти переписку 
Толстого с Изюмченко.

В августовском очерке было 
напечатано фото Изюмченко. 
Подтверждением тому, что на 
нем изображен именно Николай 
Трофимович, стало обнаружение 
его портрета в «Красном Алтае». 
Все алтайские находки заинтере-
совали сотрудников музея Льва 
Толстого в Ясной Поляне. Уже в 
момент публикации материала 
случилась еще одна, и очерк в 
«АП» заканчивался таким пост-
скриптумом: «Стало известно, что 
второй сын нашего героя погиб 
в 1942 году под Ленинградом».

За прошедшие после выхода 
очерка месяцы удалось найти 
замечательный семейный пор-
трет Изюмченко в русском сти-
ле. На нем изображены супруги 

с тремя детьми. Сделан был 
снимок в 1906-м в барнауль-
ской фотографии Новоселова. 
Из сего факта следует вывод: 
еще одного сына, Николая, на 
этом снимке нет, он родился в 
1908-м. Младший лейтенант, 
командир взвода отдельной 
саперной роты 42-й отдельной 
стрелковой бригады Николай 
Николаевич Изюмченко погиб 
в бою 15 февраля 1942-го.

Увы, после публикации в 
«АП» ничего не удалось узнать о 
вероятных потомках Н. Изюм-
ченко-младшего. По адресу про-
писки семьи (ул. Льва Толстого, 
31) сейчас находится магазин…

Быть может, кому-то из 
наших читателей покажутся 
знакомыми лица людей, изо-
браженных на найденных 
фотографиях?

Светлана ТИРСКАЯ

  ХРОНИКИ ПАНДЕМИИ .

Правого легкого прак-
тически не было, левое 
– поражено. 10 дней на 
аппарате ИВЛ, из них 
пять в состоянии искус-
ственной комы, провел 
12-летний Миша из Бар-
наула.

У школьника коронавирус-
ная пневмония. Историю ре-
бенка рассказала «Алтайской 
правде» его мама, поскольку 
самому мальчику еще трудно 
говорить и он очень слаб.

Маска на лице, которая 
уже стала неотъемлемым 
спутником нашей жизни, 
не в силах скрыть эмоций 
мо лодой жен щ и н ы. Са -
мое страшное уже позади. 
Но впереди еще долгий пе-
риод реабилитации.

«Дети – это самое главное 
в жизни» – такими словами 
начала свой рассказ Наталья 
Викторовна С. Ее голос вначале 
несколько раз срывался, но 
затем окреп. Эмоции в памяти 
еще свежи, сына выписали из 
ковидного госпиталя счита-
ные дни назад.

Никто даже не мог предпо-
ложить, что у ребенка окажет-
ся коронавирус. К воскресному 
вечеру 11 октября у Миши под-
нялась температура. Больше 
никаких симптомов не было. 
Легли спать, температура спа-
ла и не поднималась. В поне-
дельник попасть к педиатру 
не получилось. Во вторник 
вызвали его на дом. В поли-
клинике сразу предупредили, 
что, возможно, врач не сможет 
прийти. Тогда мама вызвала 
скорую помощь.

– Но были и педиатр, и ско-
рая. Послушали. Посмотрели. 
Сказали, что никаких симпто-
мов нет. Возможно, просто ан-
гина. А в ночь со вторника на 
среду, когда легли спать, это 
уже 13-е число, Миша начал 
задыхаться. Ему было очень 
тяжело дышать. Вызвали 
скорую помощь. Спасибо им 
огромное! Приехали в течение 
20 минут, – говорит Наталья.

Поскольку не было кон-
тактов с коронавирусными 
больными, мальчика го-

спитализировали сначала в 
7-ю детскую горбольницу. 
Утром сделали рентген. По его 
итогам – подозрение на ковид-
ную пневмонию. Взятый тест 
подтвердил диагноз. Так Миша 
оказался в детском инфекци-
онном отделении городской 
больницы № 11.

– Его сразу положили в 
реанимацию, – рассказы-
вает эту грустную историю 
со  с час тл и вы м кон цом 
ма ма ш ко л ьн и ка. – Д ва 
д н я бы л на  к ис лор оде. 
В пятницу лечащий врач ска-
зал, что Мишу будут вводить 
в состояние искусственной 
комы и подключать к ИВЛ. 
Вот тут и началось самое 
страшное. Ожидание, звонки 
через каждые два-три часа... 
Состояние было критиче-
ское. Врачи, наверное, не 

озвучивали мне, насколь-
ко все страшно. Пять дней 
он был под наркозом пол-
ностью, затем еще столько 
же в сознании на аппарате 
искусственной вентиляции 
легких. Только на 10-й день 
его отключили от аппарата. 
Слава богу! Спасибо большое 
врачам!

Еще когда мальчик нахо-
дился на аппарате ИВЛ, ему 

отдали телефон. И тогда ро-
дители смогли наконец-то 
пообщаться с сыном. Правда, 
в основном списывались в 
WhatsApp, поскольку разго-
варивать было тяжело.

По словам мамы, ребенок 
мог заразиться и в транспор-
те, и в школе, и в любом дру-
гом месте. Позже женщина 
тоже заболела, провела 10 
дней с температурой. При-

болела и м ла дша я дочь. 
Также в числе возможных 
контактов оказалась сестра 
героини. Но вот только сра-
зу дозвониться, дописаться, 
достучаться до Роспотреб-
надзора не удалось. Позже, 
когда температура спала и 
состояние нормализовалось, 
она сдала платно анализ на 
коронавирус. Он оказался 
отрицательным. У дочки по 
рентгену также отклонений 
не нашли.

– Мне позвонили из Роспо-
требнадзора через 10 дней 
после того, как у Миши под-
твердился диагноз. На сегод-
няшний день постановление 
Главного государственного 
санитарного врача о само-
изоляции на 14 календар-
ных дней со дня контакта с 
больным COVID-19 так и не 

получили (а наш разговор со-
стоялся 12 ноября, ребенка 
госпитализировали 14 октя-
бря. – Прим. автора). Итак, 
мне позвонили, взяли мои 
данные, данные моей сестры 
и дочери. Обещали прислать 
постановление по почте. Ну 
хоть не голубями… – горь-
ко шутит наша собеседни-
ца. – Вместо долгожданного 
письма на прошлой неделе из 
Роспотребнадзора нам при-
шло другое. На имя Миши, 
который в тот момент на-
ходился в госпитале. В нем 
на двух листах с указанием 
всех законов и прочего гово-
рилось о том, что в течение 
пяти дней после выявления 
коронавирусного больного 
предписывалось произвести 
дезинфекцию дома за свой 
счет. Надо сделать это либо 
собственными силами, либо 
пригласить специализиро-
ванную организацию. Также 
мы были обязаны отчитаться 
об этом. Причем времени уже 
прошло довольно много. Уже 
все давно помыли.

И только 11 ноября был 
взят бесплатный тест на ко-
ронавирус у дочери Натальи. 
Повторные анализы взяли и 
у сына.

Также женщина рассказа-
ла, что одноклассники маль-
чика продолжили учиться, 
хотя женщина предупредила 
классного руководителя. По ее 
словам, сама школа на каран-
тин не закрывалась и дистант 
не вводился.

В минувшую субботу маль-
чика выписали из ковидного 
госпиталя. Сейчас он медлен-
но идет на поправку. 

Сам Миша об этих страш-
ных днях на ИВЛ сказал так: 
«Заснул и проснулся».

«Не сказать, что сильно 
повзрослел. Но что-то у него 
поменялось, – поделилась 
его мама. – Набирается сил, 
голос восстанавливается. 
Пьем витамины, которые 
прописали. Пока восстано-
вительных упражнений не 
делаем. Будем узнавать, куда 
можно обратиться по реаби-
литации».

Светлана ЯКОВЛЕВА

МАМОНТОВО: 
а доим больше!

В районе подвели итоги 
десяти месяцев в животно-
водстве.

По данным комитета по 
сельскому хозяйству, опу-
бликованным в газете «Свет 
Октября», за десять месяцев 
нынешнего года на живот-
новодческих предприятиях 
произведено 9294 тонны мо-
лока. Надой на одну корову в 
среднем по району составил 
5021 килограмм молока, в 
предыдущем году – 4605. 
Реализовано с начала года 
8724 тонны молока. Получено 
1962 телёнка, на 100 коров их 
приходится 63 головы.

ЧАРЫШ: 
на братской 
могиле

7 ноября в селе Красный 
Партизан открыли мемори-
альный комплекс «Братская 
могила погибших партизан 
в 1919 году».

Работы проведены в рамках 
проекта поддержки местных 
инициатив, сообщает газета 
«Животновод Алтая». Решение 
о реконструкции места захоро-
нения приняли жители села 
на общем собрании. На про-
тяжении всего года инициа-
тивной группой и активными 
жителями села велась работа 
по реконструкции мемори-
ального комплекса. Общая 
стоимость проекта составила 
650 тысяч рублей, из них 
краевой бюджет выделил 
500 тысяч, местный – 70 тысяч, 
80 тысяч рублей собрали жи-
тели и предприниматели села. 
Автором проекта стал житель 
села Анатолий Пономарёв, 
многие сельчане помогали в 
работе. Особо на открытии 
памятного места поблагода-
рили Александра Головина и 

Матрёну Пастухову. Они кро-
потливо собирали сведения о 
людях, захороненных здесь.

СОВЕТСКОЕ: 
спасибо, 
красиво!

В райцентре к концу осе-
ни ежегодно подводят итоги 
благоустройства – несмотря 
на пандемию, не стал исклю-
чением и этот ноябрь.

Подарки вручили не толь-
ко жителям райцентра, чьи 
подворья утопают в цветах, 
но и тем, кто облагораживал 
еще и территорию села. Так, 
Лариса Каньшина засадила 
цветами клумбу около ма-
газина «Мясной», Юлия Чо-
банян, Татьяна Суханова и 
Тамара Стребкова все лето 
и осень поддерживали кра-
соту и порядок на клумбах 
около «Совкомбанка» и пло-
щади Победы, Олег и Татьяна 

Сачковы, Борис и Антонина 
Городецкие продолжили обу-
стройство детской площадки 
вдоль переулка Заводского. 
Роман Трубин доделал краси-
вую песочницу рядом со сво-
им домом в переулке Мохо-
вом. «В этом году появились 
клумбы у площади Победы, 
вообще наше село по-настоя-
щему благоухает все лето! И 
это – заслуга селян», – сказал 
журналистам газеты «Район-
ные вести» глава сельского 
совета Алексей Явнов.

КОСИХА: 
ремонт 

в стране детства
На средства краевой 

адресной инвестиционной 
программы в районе ремон-
тируют образовательные 
учреждения.

. В Каркавинской и Плот-
никовской основных школах 

устанавливают новые пла-
стиковые окна, в Глушин-
ской идет ремонт кровли и 
устройство отмостки вокруг 
здания, а в Косихинской 
средней школе смонтируют 
систему оповещения о по-
жаре и сделают ограждение 
территории, рассказывает га-
зета «На земле косихинской».

Участие в реализации на-
ционального проекта «Успех 
каждого ребёнка» позволит 
отремонтировать крышу на 
спортивном зале Украинской 
школы, смонтировать систе-
му вентиляции помещения, 
покрыть стены и пол в зале 
с использованием новейших 
современных технологий 
и материалов. По словам 
председателя комитета по 
образованию Елены Бес-
смертных, все эти работы 
будут проведены до конца 
текущего года.

Кроме того, комитет ад-
министрации района по 

образованию подал заявку 
на капита льный ремонт 
в 2021 году детского сада 
№ 5 в райцентре. В Нало-
бихинской средней школе 
полным ходом идут работы 
по перепрофилированию 
двух учебных классов под 
группы детского сада. Эти 
группы будут посещать дети 
в возрасте 6–7 лет. Логичное 
решение руководства: сразу 
из подготовительной группы 
ребенок идет в первый класс 
школы не меняя адреса.

ПОСПЕЛИХА: 
новые лица на 
новой площади

В райцентре открыли 
59-ю районную Галерею по-
чета. На ней – новые имена 
и лица передовиков произ-
водства, которых недавно 
чествовали в районе.

Галерея почета традици-
онно обновляется 1 Мая. В 
этот день площадь Трудовой 
Славы в Поспелихе заполня-
ется народом, а главными ге-
роями праздника становятся 
нарядные передовики произ-
водства со всех сел района. 
Но этот год стал исключени-
ем: галерея весной не обнов-
лялась по причине ограни-
чительных мероприятий. 
А меж тем площадь после 
грандиозного ремонта пре-
вратилась в современный 
уголок отдыха. Проведено 
освещение, установлены ла-
вочки, урны. Масштабную 
реконструкцию провели 
по проекту «Создание ком-
фортной городской среды», 
сообщает газета «Новый 
путь». Всего на это затратили 
больше 4 млн рублей. Вме-
сте с площадью эффектно 
преобразилась и Галерея 
почета, которая приняла 
завершенный вид только 
после размещения на ней 
портретов передовиков.

СИБИРСКИЙ: 
ну что, 

поплаваем?
Центр физической куль-

туры и массового спорта 
по-прежнему предоставляет 
горожанам массу возможно-
стей для полезных занятий. 
Особенной популярностью 
пользуется бассейн.

И немудрено: где еще найде-
те такое – в будние дни с 9.00 до 
15.00 это учреждение работает 
для горожан бесплатно, выпол-
няя муниципальное задание. 
Платно можно воспользоваться 
услугами тренажерного зала, 
посетить сауну или принять 
процедуры с фитобочкой.

В условиях пандемии в рабо-
те центра появился ряд особен-
ностей. По словам заведующей 
хозяйством Галины Вязигиной, 
неизменное требование – все 
посетители должны надевать 
маски. Кроме того, каждому 
при входе обязательно измерят 
температуру тела и обработают 
руки антисептиком. Внутри 
здания по графику включаются 
рециркуляторы воздуха. Каж-
дый час специальными раство-
рами обрабатываются полы и 
другие поверхности, одновре-
менно могут плавать не более 
25 человек.

Кстати, как пишет газета 
«Сибирский вестник», в этом 
году второй этаж бассейна 
встретил своих посетителей 
светодиодным освещением, 
современной сантехникой, 
обновленными раздевалка-
ми, душевыми комнатами и 
саунами. Кабинки для пере-
одевания теперь открываются 
электронным ключом – их было 
закуплено 100, включая по 10 
штук для мужской и женской 
саун.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ, 

фото из газет 
«Животновод Алтая», 

«Сибирский вестник»

  �АП��ИН�О.
Кто ввёл 

«потолок»?
«Я вышла на пенсию в 2015 году. Пенсия льготная, 

я педагог. Когда подавала документы, мне сказа-
ли, что у меня получается коэффициент 1,8. Как 

обычно с педагогами происходит, пришлось обращаться 
в суд, чтобы засчитали стаж. В итоге заявление, поданное 
в апреле, «сработало» в декабре. И вот тогда оказалось, что 
в Алтайском крае потолок 1,2. На основании чего и когда 
определен этот потолок? Почему не было никаких потол-
ков, когда я работала и платила хороший налог? Есть ли 
возможность пересмотра пенсии? Я работаю, мне индекси-
руют пенсию на бумаге, но все равно это чистые копейки. 
Как так получается? Всю жизнь платить налоги и остаться 
на бобах?!

Ирина, г. Барнаул».

Отвечают специалисты Отделения Пенсионного фонда РФ 
по Алтайскому краю:

– Согласно пункту 3 статьи 30 Федерального закона от 
17.12.2001 № 173-ФЗ «О трудовых пенсиях в Российской Фе-
дерации», при определении расчетного размера пенсии, неза-
висимо от даты назначения пенсии, учитывается отношение 
среднемесячного заработка пенсионера за установленный 
период к средней зарплате по стране за этот же период в 
размере не свыше 1,2.

Для граждан, проработавших не менее 15 календарных лет 
в районах Крайнего Севера либо не менее 20 календарных лет 
в приравненных к ним местностях и имеющих страховой стаж 
20 лет для женщин, расчетный размер пенсии на 01.01.2002 
определяется с повышенным отношением заработков от 
1,4 до 1,9 в зависимости от установленного к зарплате рай-
онного коэффициента. Повышенное отношение заработков 
от 1,4 до 1,9 применяется также для лиц, проживавших по 
состоянию на 1 января 2002 года в районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним местностях, в которых установлены 
районные коэффициенты к заработной плате.

Перечень районов Крайнего Севера и местностей, при-
равненных к ним, утвержден постановлением Совета Мини-
стров СССР от 10.11.1967 № 1029. Алтайский край к северным 
районам, указанным перечнем, не отнесен, поэтому пенси-
онерам, проживающим в крае, размер пенсии определяется 
с предельным отношением заработков 1,2 (при отсутствии 
требуемого северного стажа).

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой суд, 
Управление Судебного департамента в Алтайском крае, Октябрь-
ский районный суд города Барнаула Алтайского края выражают 
глубокие соболезнования родным и близким в связи со смертью 
судьи Октябрьского районного суда города Барнаула Алтайского 
края в отставке

ДУДКО
Людмилы Никитичны.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА .

  ТУРИЗМ .   СЕМ� �Я� .

Понять, простить и… 
помириться!

После Майами 
– на Алтай

Российский хоккеист, на-
падающий клуба НХЛ «Нью-
Йорк Рейнджерс» Артемий 
Панарин отдыхает в одном 
из сел Алтайского края. Фо-
тографии своего отпуска он 
опубликовал на страничке в 
Instagram.

На снимках с подписью 
«люкс» спортсмен позирует у 
деревянных избушек, а также 
верхом на лошади. На одном 
видео его приятель приносит 
воду в ведрах из реки, на дру-
гом показаны холмы, припо-
рошенные снегом. В сторис 
появился короткий ролик, где 
Панарин колет дрова. Указана 
геолокация – Верх-Слюдянка. 
Такое село есть в Усть-Калман-
ском районе.

«Молодец Артемий, круто от-
дыхает, как настоящий русский 
человек! Удачи и всего самого 
наилучшего, Кубок Стэнли вези 
в Россию», – поделился эмоция-
ми один из подписчиков. «Про-
сто шикарный отдых! Самый 
лучший сон в срубе!» – добавил 
другой.

Артемий Панарин не объяс-
няет, почему выбрал это место 
для отдыха. Ранее он публи-
ковал снимки из Швейцарии, 
Италии, Латвии, с мексикан-
ского пляжа и Майами. На-
верное, на фоне всей роскоши 
деревянные избушки с баней 
и дровами показались ему эк-
зотикой.

В 2015 году Артемий Пана-
рин уже отмечался на Алтае, 
и не с лучшей стороны. Тогда 
он  разрисовал камень. Прав-
да, спортсмен убеждал своих 
подписчиков, что краска слабая 
и смоется при первом дожде. 
Надеемся, так и было.

Алёна 
ИВАНОВА

В Барнауле и ряде рай-
онов края запущен 
проект «Азбука прео-
доления семейного кри-
зиса». ЗАГС совместно с 
АРОО «Центр социаль-
ного развития семьи» 
и некоммерческим 
партнерством «Сибир-
ский центр медиации 
и права» бесплатно 
будет урегулировать 
семейные конфликты.

Д����� �������
Это не первый проект 

медиаторов. В 2018 году был 
запущен проект «Алтай – 
территория примирения». 
На площадках ЗАГСов были 
открыты комнаты примире-
ния, которые функционируют 
до сих пор. В них специалисты 
работали с семьями, находя-
щимися в стадии развода. 
За этот период более 200 чело-
век обратились за помощью. 
Наталья Чурсина, медиатор, 
рассказала об успехе проекта.

– Деятельность неком-
мерческих организаций от-
личается тем, что мы более 
гибко реагируем на запросы 
общества и окружающие ре-
алии. А благодаря поддержке 
Фонда президентских гран-
тов и Управления юстиции 
Алтайского края мы можем 
действовать более масштабно.

Успехом проекта мы бы 
считали помощь даже одной 
семье, но за три года взаимо-
действия таких семей уже 
гораздо больше, – говорит 
Чурсина.

Идея создания такой ком-
наты пришла, когда специа-
листы увидели статистику 
разводов в Алтайском крае. 
Практика показывает, что в 
70% случаев конфликт удается 
урегулировать и заявление, 
поданное на развод, является 
только сигналом о том, что у 
семьи есть нерешенная про-
блема, а не истинным жела-
нием разорвать семейные 
отношения.

После этого проекта медиа-
торы решили «расширить-
ся» и помогать всем членам 
семьи, то есть участвовать в 
урегулировании не только 
конфликтов пар, находящихся 

в предразводном состоянии, 
но и любого семейного кон-
фликта.

«Важно понимать, что наша 
работа – это не волшебство, 
не манипуляции сознанием, 
а процедура, при которой мы 
выясняем интересы конфлик-
теров и доносим эти интересы 
до каждой из сторон. И когда 
они их знают, понимают, им 
легче найти решение пробле-
мы», – отмечает медиатор.

«А����������� 
�����������»

Наталья занимается ме-
диацией восемь лет. У нее 
есть высшее юридическое 
образование, квалификация 
магистра в сфере социологии 
конфликта и дополнитель-
ные курсы повышения квали-
фикации, необходимые для 
осуществления медиации на 
профессиональной основе.

Чтобы работать в этой сфе-
ре, не обязательно быть пси-
хологом, достаточно наличия 
любого высшего образования 
и специальных курсов повы-
шения квалификации. Но 

профессия медиатора слож-
нее, чем может показаться на 
первый взгляд.

Медиация – это альтерна-
тивный способ урегулирова-
ния конфликта. Но не всегда 
семейного: медиаторы центра 
участвуют в урегулировании 
трудовых, корпоративных, 
имущественных конфликтов, 
иногда и судебных. Так, по-
сле работы со специалистом 
конфликтующие либо воз-
вращаются в суд с проектом 
медиативного соглашения, 
либо дальше продолжают 
разбирательство.

Одним из условий прове-
дения медиации является на-
личие всех спорящих сторон.

«Часто бывает ситуация, 
когда кто-то звонит, допустим 
жена, и рассказывает, что не 
хочет разводиться, но муж 
идти на примирение не хочет. 
Тогда медиатор может позво-
нить другой стороне и пред-
ложить обратиться к нему. 
Элементов принуждения нет, 
и это хорошо. Человек делает 
шаг к примирению по доброй 
воле. Иначе медиация поте-
ряет тот смысл, который был 

в нее заложен», – объясняет 
Чурсина.

Также важно понимать, 
что в работе медиатора все 
конфиденциально. Он даже 
не может быть допрошен в 
качестве свидетеля в суде.

«Бывает, что когда ты го-
воришь наедине с одним из 
конфликтующих,  то узнаешь 
важную информацию для ре-
шения спора, но рассказать ее 
можно только с разрешения 
другого.

Бояться медиации не сле-
дует. Прежде чем принимать 
серьезные решения, идти 
в суд, лучше попробовать 
мирно решить конфликт», 
– добавляет Наталья.

А конфликты могут быть 
разные. Даже такие, которые 
кому-то кажутся абсурдными.

Д���� ��� ���
«Как-то раз у мужа и жены 

был спор об имени родивше-
гося ребенка. Родители не 
могли договориться в ЗАГСе, 
ругались. На приеме у меди-
атора папа и мама приводи-
ли свои доводы, насколько 

важно назвать именно таким 
именем. Стороны услышали 
друг друга и поняли, что нуж-
но найти вариант, который 
устроит каждого. Теперь у 
мальчика двойное имя», – 
рассказывает Наталья.

М� ������ ��������
Представьте себе ситуа-

цию: сын и дочь спорят из-
за апельсина. Как решит эту 
проблему мама? Разделит его 
пополам. Но при этом дети 
останутся недовольны. По-
чему? Все просто. Мы не зна-
ем, для чего им нужен был 
фрукт. Девочке нужна была 
цедра для кекса, а мальчику 
сок. Конфликт можно было 
бы решить иначе, если бы 
все поговорили друг с другом.

«Медиатор не навязывает 
личное мнение. Он лишь пы-
тается донести до людей пере-
живания каждого. Поэтому 
работа проходит со всеми, а 
затем с каждой из сторон по 
очереди.

Бывает, что люди прихо-
дят с разными проблема-
ми, а думают, что с одной. 
Только через разговор можно 
понять, что не устраивает че-
ловека», – говорит Наталья.

При этом в некоторых 
случаях конфликтующие 
стороны могут прикрыть-
ся мнимыми причинами 
конфликта. Например, по-
считать его межэтническим.

Наталья рассказала, что 
межэтнические конфликты 
– это в основном конфликты 
ценностей. Бывает, что спо-
рящие стороны прикрыва-
ются межнациональной не-
приязнью, а на самом деле 
причиной становятся быто-
вые, экономические мотивы, 
несходство характеров или 
человеческие слабости. Она 
привела пример конфликта 
в одном из студенческих об-
щежитий, когда обиженный 
парень, студент из Таджи-
кистана, попытался свести 
все к межнациональной не-
приязни. Однако медиатор 
выяснила, что участниками 
конфликта были в основном 
его соотечественники, а на-
стоящая причина – нежела-
ние парня убирать в комнате, 
мыть пол.

Наталья АНДРОНОВА.

Барнаул дал пять!

Наталья Чурсина:
– В 70% случаев конфликт удается уре-
гулировать и заявление, поданное на раз-
вод, является только сигналом о том, 
что у семьи есть нерешенная проблема, 
а не истинным желанием разорвать 
семейные отношения.

  КРИМИНАЛ .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .
Урок пения от Мальбэка

Исполнительница из Барнаула Полина Холодова попала 
в число финалистов всероссийского музыкального проекта 
«Академия звука». Изначально на конкурс было подано 
свыше 16 000 заявок.

40 музыкантов из 17 регионов страны прошли образователь-
ный курс в Нижнем Новгороде и Новосибирске под руководством 
наставников – исполнителей Мальбэка и Сюзанны. После этого 
Роскультцентр объявил 20 финалистов, отобранных препода-
вателями. В этот список попала и наша землячка.

По итогу пройдет гала-концерт, на котором участники пред-
ставят записанные во время обучения песни. Члены жюри 
определят 10 победителей, которые смогут заключить кон-
тракт на выпуск песни при поддержке международного лейбла. 
Но только один получит суперприз – съемку и ротацию клипа 
на телеканале ТНТ Music.

Алёна ИВАНОВА

К нам едет альпака
Самец альпака скоро переедет на постоянное место жи-

тельства в Барнаульский зоопарк. Животное приобретут 
в Санкт-Петербурге и доставят самолетом.

Директор зоопарка Сергей Писарев опубликовал на своей 
странице в Instagram фотографию альпака. «Мальчик. Ему 2 
года. Живет в Санкт-Петербурге. Очень хочет переехать к нам. 
Берем?» – спросил он у подписчиков.

Все, конечно, дружно поддержали эту идею. Позже Писарев 
сообщил, что переговоры с директором Ленинградского зоо-
парка завершились успешно. Альпака приедет в Барнаул после 
оформления документов и решения вопроса с авиакомпанией 
по перевозке.

Директор зоопарка добавил, что раз мальчик уже практиче-
ски в краевой столице, то ему надо уже подыскивать подругу, 
чтобы не было скучно.

Альпака – домашнее животное. Его разводят ради шерсти 
в высокогорном поясе Южной Америки. Рост не превышает 
1 м, вес около 70 кг.

Татьяна ПЕРВОВА

Миллионер из Барнаула
Барнаулец выиграл 5,3 млн рублей в лотерею «Спорт-

лото «5 из 36». Представителю Алтайского края повезло в 
21 768-м тираже, который проходил 7 ноября.

Было необходимо угадать все числа выигрышной комбинации 
в первом поле билета и не угадать во втором. Тиражи «Спортлото 
«5 из 36» проходят каждые 30 минут, кроме технических перерывов.

Новоиспеченный миллионер пока не обратился за выи-
грышем.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Лебедей всё больше
Порядка 300 кликунов 

можно увидеть уже сейчас 
в заказнике «Лебединый» 
Советского района.

Птицы находятся в том чис-
ле на озере Светлом, куда они 
окончательно слетятся, когда 
остальные водоемы затянет 
льдом.

Прошлой зимой бердвотче-
ры насчитали в крае рекорд-
ные 1249 особей. Орнитолог 
Алексей Эбель тогда объяснил прирост группировки двумя 
мягкими зимами. К тому же лебедей подкармливают, отмечает 
«Алтайтурцентр».

Напомним, кликуны зимуют не только на озере Светлом, но 
и на так называемой Бийской полынье.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Напал на улице
Полицейские задержали барнаульца, 

ограбившего пожилого мужчину.
В отдел полиции по Железнодорожному 

району Управления МВД России по Барнаулу 
обратился 77-летний пенсионер. Рассказал, 
что накануне на него напал какой-то молодой 
человек и отобрал все деньги.

Как выяснилось, в тот день, когда произо-
шло преступление, мужчина отправился в 
продуктовый магазин за покупками. У кас-
сы к нему подошел незнакомец и попросил 
50 рублей. Пенсионер отказал. Расплатив-
шись, вышел на улицу и вдруг почувствовал 
сильный толчок, от которого упал на землю. 
В это время к нему подбежал тот самый по-
прошайка и выхватил из заднего кармана 
джинсов 6000 рублей.

Сотрудники уголовного розыска задержа-
ли грабителя. Как оказалось, это ранее суди-
мый за кражу 34-летний житель Барнаула. 
Он признался, что напал на дедушку, а также 
сказал, что все отнятые деньги уже успел по-
тратить на себя. Теперь его ждет уголовная 
отвественность.

Не нашла, а потеряла
В селе Сростки Бийского района женщина 

лишилась сбережений, поверив виртуаль-
ному работодателю.

Решив заработать в Интернете, 32-летняя 
женщина нашла привлекательную для себя 
вакансию. Позвонила по объявлению, в кото-
ром было сказано, что требуется специалист по 
отслеживанию роста курса валют. Потенциаль-
ный работодатель сообщил, что все операции 
нужно производить в специальном приложении. 

Женщина приняла это к сведению и скачала 
по инструкции нового руководителя сразу две 
программы.

А как выяснилось потом, к валютам они 
не имели никакого отношения, зато одна 
из них дала злоумышленникам удаленный 
доступ к мобильному устройству претен-
дентки на вакансию. После введения кодов 
у нее списалось с банковского счета почти 
20 тысяч рублей. О случившемся она сообщи-
ла в полицию. Возбуждено уголовное дело.

Ехали 
по липовым 
документам

Пресечены попытки незаконной «эвакуа-
ции» легковых автомобилей через государ-
ственную границу.

Как сообщили «АП» в пресс-службе Погра-
ничного управления ФСБ России по краю, 
на днях в автомобильном пункте пропуска 
«Веселоярск» (Рубцовский район) выявили 
эвакуатор, на котором переправлялась за 
границу Тоyota Crown 2006 года выпуска по 
поддельным документам. А спустя пару дней 
там же аналогичным путем в Казахстан пы-
тались вывезти еще одну иномарку.

В обоих случаях материалы проверки со-
общений о преступлении, предусмотренном 
статьей 327 УК РФ «Подделка, изготовление 
или сбыт поддельных документов, государ-
ственных наград, штампов, печатей, бланков», 
вместе с автомобилями переданы в поли-
цию. Всего с начала года пресечено более 
10 попыток незаконного вывоза автомобилей 
из России.

Подготовила
 Тамара ЛОГИНОВА

За матчем открытия сезона в 
первенстве Высшей хоккейной 
лиги наблюдали с трибун около 
800 зрителей (при квоте 1100 че-
ловек). Это меньше четверти от 
максимальной наполняемости, 
но шума болельщики сделали 
достаточно, чтобы создавать 
нужную атмосферу. «Впере-е-ед, 
«Динамо», впере-е-ед, «Алтай»!» 
– под аккомпанемент бараба-
на истошно кричали ребята с 
фан-сектора, которые располо-
жились за воротами Никиты 
Ложкина. Было видно, что город 
соскучился по хоккею.

В������� 
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Особых торжеств, каких-ли-
бо приветственных речей и 
даже символического вбра-
сывания шайбы на этот раз 
не было: на лед разрешено вы-
ходить только хоккеистам и 
арбитрам, которые регулярно 
сдают тесты на коронавирус. 
Игра началась сразу после ис-
полнения российского гимна. 
В начале матча было стойкое 
ощущение, что «Динамо-Алтай» 
обязательно выиграет: после 
4-матчевой серии неудач в Че-
боксарах хоккеисты в родных 

стенах очень хотели порадовать 
болельщиков. И им это вполне 
удалось!

Барнаульцы выдали впе-
чатляющий старт, забив три 
шайбы с интервалом в три ми-
нуты. Счет на табло открыл 
талантливый хоккеист из 
Бийска Денис Лудцев, в про-
шлом сезоне выступавший за 
новокузнецкий «Металлург». 
Буквально в следующей ата-
ке пожар вновь полыхнул во 
владениях курганцев – Сергей 
Рябухин от души приложился 
по шайбе, удвоив преимуще-

ство хозяев. Обескураженные 
гости явно чувствовали себя 
не в своей тарелке. И через 
пару минут пропустили еще 
один бросок, который нанес 
воспитанник «Кузни» Кирилл 
Зиновьев – племянник дву-
кратного чемпиона мира Сер-
гея Зиновьева. По сути, игра 
была сделана. «Сегодня шесть 
забьем, десять забьем мы!!!» 
– прокричали из фанатского 
сектора.

Было заметно, что курганцы 
вышли абсолютно неготовыми, 
словно их разбудили за пять ми-

нут до стартового вбрасывания. 
Однако не стоит забывать, что 
на расклад сил сильно повлияла 
пандемия. «Юниор» до приез-
да в Барнаул успел провести в 
первенстве всего четыре матча, 
после чего весь курганский хок-
кей накрыло коронавирусом. 
Поэтому команда далека от оп-
тимальных кондиций, да и при-
ехала на Алтай в неполном со-
ставе. Неудивительно, что матч 
проходил преимущественно в 
зоне гостей. В третьем периоде 
Константин Пархоменко и капи-
тан Степан Жданов еще дважды 
огорчили соперника. Но надо 
отдать должное «Юниору» за то, 
что даже в таком безвыходном 
положении он сумел немного 
подпортить праздник Барна-
улу, забив в концовке шайбу 
престижа – 5:1.

«Л������ » �������
Второй матч поначалу про-

ходил в несколько ином клю-
че. Курганцы играли внима-
тельнее и активнее, позволив 
распечатать свои ворота лишь 
под занавес первого периода: 
вновь отличился Лудцев, кото-
рый реализовал выход «один 
на один» с голкипером гостей. 
Во второй двадцатиминутке 
хозяева взяли игру под свой 

контроль, действуя быстрее и 
острее соперников. Жданов, 
Пархоменко и Тихомиров 
трижды зажгли фонарь за 
воротами «Юниора». Вратарь 
«Динамо-Алтая» Кирилл Во-
лохин, который проводил 
первый матч в сезоне после 
травмы, мог отдыхать, так как 
работы у него было совсем не-
много. Окончательный счет в 
третьем периоде установил 
Рябухин, реализовавший боль-
шинство – 5:0.

– Матчи были словно под 
копирку, – отметил главный 
тренер «Динамо-Алтая» Алек-
сандр Усачёв. – Выдаем какой-то 
всплеск, потом наступает за-
тишье. В таких условиях мы, 
да и весь спортивный мир, ока-
зались впервые. Приходится 
все перестраивать. По сути, мы 
сейчас играем в «летний» хок-
кей: очень много технического 
брака в передачах, бросках. У 
наших игроков после каранти-
на ноги вроде побежали, а руки 
и голова отказываются на тех 
скоростях играть – отвыкли.

Свою домашнюю серию «Ди-
намо-Алтай» продолжит уже се-
годня, 14 ноября. А завтра коман-
ды проведут заключительный 
матч. Обе встречи начнутся в 
17.00 в «Титов-Арене».

Евгений ЛИМАНСКИЙ

(Начало на 1 стр.)


